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Хорошие новости

 ● Госуниверситет-УНПК включен 
в реестр Торгово-промышленной па-
латы РФ как вуз, обеспечивающий 
высокий уровень подготовки, пере-
подготовки и повышения квалифика-
ции специалистов. Это подтверждает-
ся свидетельством №342 от 28 июня 
2013 года.

 ● В июле 2013 года программа повы-
шения конкурентоспособности Госу-
ниверситета-УНПК получила высокую 
оценку в Москве на заседании Совета 
по повышению конкурентоспособно-
сти ведущих российских университе-
тов среди мировых научно-образова-
тельных центров. 

 ● 12 сентября с деловым визитом 
в Госуниверситете-УНПК побывала 
делегация Приднестровского государ-
ственного университета им. Т.Г. Шев-
ченко (Приднестровская Молдавская 
Республика) во главе с ректором, ака-
демиком Российской академии есте-
ственных наук Степаном Бериллом.
Подписано соглашение о сотрудниче-
стве.

 ● 25 сентября  в Орловском город-
ском центре культуры состоялось вру-
чение дипломов победителям област-
ного конкурса «Новатор года-2012».
Среди победителей – представители 
Госуниверситета-УНПК: директор Ар-
хитектурно-строительного  института  
Е.А. Скобелева  (в номинации  «Луч-
ший изобретатель (рационализатор») 
и доцент кафедры «Информацион-
ные системы» А.А. Стычук  (в номи-
нации «Лучший специалист в области 
информационных технологий»).

 ● 16-17 октября в г. Рыбинске прошел 
командный чемпионат по програм-
мированию Центрального региона  
России среди вузов. Успешно высту-
пив, команда Госуниверситета-УНПК 
завоевала диплом 1-ой степени и 
вышла в  следующий круг соревнова-
ний (полуфинал состоится 1 декабря 
в Санкт-Петербурге).

 ● 31 октября делегация Госунивер-
ситета-УНПК во главе с ректором 
О.В. Пилипенко приняла  участие 
в работе Международного форума 
«Открытые инновации» в г. Москве.

 ● 31  октября на сессии Орловского 
областного совета народных депу-
татов  президенту Госуниверсите-
та-УНПК В.А. Голенкову было присво-
ено звание «Почетный гражданин 
Орловской области». Это стало при-
знанием заслуг  ученого перед реги-
оном.

 ● 2 и 3 ноября   на базе   Госунивер-
ситета - УНПК прошел День занима-
тельной науки для школьников. Ребя-
та познакомились  с современными 
технологиями разработки электрон-
ных устройств, узнали, над какими 
научными задачами работают  про-
граммисты и другие ученые нашего 
университета.

27 октября 2013 года в Госунверситете - УНПК состоялся День открытых дверей в новом формате. 
На одной площадке встретились будущие студенты, их родители, преподаватели и работодатели.

Госуниверситет-УНПК встре-
тил своих гостей музыкой. Вме-
сто привычных рядов кресел 
и официальных выступлений 
в актовом зале университета развер-
нулась выставка-презентация с живым 
общением старшеклассников с препо-
давателями и студентами универси-
тета, руководителями промышленных 
предприятий области. Гости Дня от-
крытых дверей знакомились с пред-
ставленными экспозициями институтов 
и факультетов.

Собрать  все институты и фа-
культеты на одной коммуникативной 
площадке было идеей ректора Госу-
ниверситета-УНПК О.В. Пилипенко. 
Дело в том, что среди старшеклассни-
ков есть ребята, которые колеблются 
между несколькими направлениями 
подготовки. Они еще будут думать. 
А тут-пожалуйста, подойди к любому 
баннеру, поговори с каждым деканом, 
с каждым заведующим кафедрой. Это 
помощь абитуриентам, которым до 1 
марта предстоит определиться с выбо-
ром ЕГЭ. 

Стенды с названиями «При-
емная комиссия», «Подготовитель-

ные курсы», «Институт транспорта», 
«Юридический институт» и другие 
подсказывали ребятам, где можно по-
лучить интересующую их информацию 

о специальностях, правилах приёма, тру-
доустройстве, студенческой жизни.

На День открытых дверей в новом 
формате были приглашены работодате-
ли, чтобы  ребята увидели, что у нашего 
вуза есть надежные предприятия-пар-
тнеры, которые заинтересованы в со-
трудничестве с Госуниверситетом-УНПК. 
Сотрудники и преподаватели нашего 

университета постарались,  чтобы гости 
Дня открытых дверей получили всю не-
обходимую информацию на одной пло-
щадке и при этом хорошо отдохнули.

Ректор Госуниверситета-УНПК 
Ольга Пилипенко: «Сегодняшнее ме-
роприятие проводится прежде всего 
для того, чтобы в наглядной форме 
представить старшеклассникам  наш 
университет, его роль в развитии 
экономики, социальной сферы Орлов-
ской области. Чтобы показать  ребя-
там, выбирающим свой путь в жизни: 
что на сегодняший день Госуниверси-
тет-УНПК действительно является  
лучшим в  нашем регионе и одним из 
ведущих вузов России – по своим пока-
зателям, своей работе, научной и меж-
дународной деятельности, по своим 
образовательным программам, по про-
фессорско-преподавательскому соста-
ву. Здесь всё делается для того, чтобы 
студентам было интересно учиться, 

чтобы они получили достойное, каче-
ственное образование,  смогли реали-
зовать себя как личности».

Проекты оформления интерьеров 
и коллекции модной одежды, создан-
ные талантливыми студентами кафе-
дры «Дизайн» Архитектурно-строитель-
ного института сменялись экспозицией 
с медалями и кубками, завоеванными 

студентами Госуниверситета-УНПК на 
престижных всероссийских и между-
народных спортивных соревнованиях. 
Гости праздника могли отведать хлеб 
«Находка» и другие вкусные продукты, 
разработанные в лаборатории иннова-

ционных технологий кафедры «Техно-
логия хлебопекарного, кондитерского 
и макаронного производства». 

На стенде факультета новых тех-
нологий и автоматизации производства 
внимание гостей привлек робот-убор-
щик. 
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30 октября ректор О.В. Пилипенко 
подписала приказ о создании биз-
нес-инкубатора в нашем вузе.

Это означает новую ступень в рабо-
те Госуниверситета-УНПК по вовлече-
нию молодежи в предпринимательство,  
по поддержке и развитию малого бизне-
са на территории Орловской области.

Инициатор проекта, проректор Госу-
ниверситета-УНПК по инновационному 
развитию А.Я. Уварова рассказала нам, 
что бизнес-инкубатор станет работать 
по трем направлениям. Первое направ-
ление: это стартовая площадка для мо-
лодых предпринимателей, на которой 
будут формироваться команды, прора-
батываться идеи создания своего биз-
неса. Реально ли это? Конечно. Дело в 
том, что Госуниверситет-УНПК уже бо-
лее трех лет плодотворно сотрудничает 
с Фондом поддержки предприниматель-
ства Орловской области. Не случайно 
именно на базе нашего вуза регулярно 
проводятся различные семинары по 
бизнес-планированию для предприни-

мателей региона. И если наш университет 
является лидером в бизнес-образовании в 
регионе, а у начинающих предпринимате-
лей области есть возможность получения 
субсидии из бюджета в сумме до 300 ты-
сяч рублей, то почему бы не помочь сту-
дентам нашего университета подготовить 
реальные, проработанные бизнес-планы, 
которые позволят им после окончания 
вуза или раньше получить стартовую под-
держку? Тем более, что данная государ-
ственная программа будет продолжаться 
до 2020 года. Даже первокурсники могут 
включиться в эту программу.

Второе направление - взаимодействие 
с работодателями на основе практико-
ориентированного подхода в обучении. 
Это совместные курсовые, дипломные 
работы по актуальным темам предпри-
ятий, которые будут выполняться ини-
циативными студентами с участием кон-
сультантов и со стороны предприятий, и 
со стороны  университета. Это означает 
дальнейшее развитие программы «Креа-
тивный менеджер», которая реализуется 

Бизнес-инкубатор для студентов Актуально

Это наглядная иллюстрация при-
менения полученных знаний в обла-
сти мехатроники, в разработке образ-
цов сложных высокоточных приборов, 
применяемых не только в космиче-
ской промышленности и авиации, но 
и в быту.

Заместитель заведующего 
кафедрой «Мехатроника и меж-
дународный инжиниринг»  Роман 
Поляков: «Старшеклассников, ко-
торые подходят к нам, интересует, 
каковы перспективы их будущего 
трудоустройства после обучения 
по той или иной специальности, ка-
рьерный рост»

Предприятия Орловской обла-
сти остро нуждается в квалифициро-
ванных кадрах. Они заинтересованы, 
чтобы сегодняшние старшеклассники 
сделали свой выбор в пользу техниче-
ских специальностей, которые востре-
бованы на промышленных предприя-
тиях региона. На дне открытых дверей 
присутствовали представители пред-
приятий: филиала «Орловский завод» 
ОАО «Северсталь-Метиз», ОАО «Ка-
рачевский завод  «Электродеталь», 
ЗАО «Орловский кабельный завод»,  
ООО «ТД «Камит», ООО НПП «Астрон 
Электроника», Компании «Домашний 
текстиль» и другие.

Алексей Ереничев, филиал 
«Орловский завод» ОАО «Север-
сталь-метиз», работодатель: «Ком-
пания уже давно сотрудничает с 
университетом. Мы довольны ка-
чеством подготовки специалистов 
и заинтересованы в том, чтобы уни-
верситет продолжал готовить инже-
неров и они приходили к нам на работу».

Ирина Полешко, ОАО «Карачев-
ский завод «Электродеталь», рабо-
тодатель: «Наш завод является одним 
из ведущих предприятий оборонно-про-
мышленного комплекса Центрального 
региона, и мы нуждаемся в квалифици-
рованных технологах, конструкторах, 
инженерах-программистах, подготовку 
которых осуществляет Госуниверси-
тет-УНПК».

В рамках Дня открытых дверей были 
показаны все преимущества получения 
образования и трудоустройства в Орлов-
ской области.

Подводя итог, президент Госуни-
верситета – УНПК Вячеслав Алексан-
дрович Голенков, отметил: «Сегодня 
в университете созданы все условия 
для студентов –  для подготовки гра-
мотного специалиста, и для его разви-
тия как Личности. Наша цель - научить 
студента не только будущей профес-
сии, мы учим его видеть проблемы, 
ставить перед собой задачи, грамот-
но решать их, добиваться результа-
та, быть успешным. Это непросто. 
Но мы умеем это делать, поэтому мы 
– лучшие!».

но, оказывается, получить в Госуни-
верситете-УНПК! Обязательно буду 
сюда поступать».

У старшеклассников, посетивших 
День открытых дверей, была возмож-
ность сделать свой выбор - проголосо-
вать за понравившийся факультет. 

В пятерку лидеров вошли:
Архитектурно -строительный 

институт; Учебно-научно-исследова-
тельский институт информационных 
технологий; Финансово-экономический 
институт; Факультет пищевой биотех-
нологии и товароведения; Факультет 
новых технологий и автоматизации 
производства.

День открытых дверей – это 
не только возможность рассказать 
о направлениях подготовки, специ-
альностях, условиях обучения, под-
готовительных курсах и стажиров-
ках, требованиях преподавателей и 
работодателей. Это также возмож-
ность услышать мнение и пожела-
ния потенциальных студентов.

В Госуниверситете-УНПК обучает-
ся более 10 тысяч студентов. Это ин-
новационный комплекс, объединяю-
щий 8 институтов, 9 факультетов, три 
филиала в Орловской и Брянской об-
ластях, и, что немаловажно, у Госуни-
верситета-УНПК 24 предприятия-пар-
тнера, которые открывают двери для 
студентов и выпускников. 

Наталья Грачева, мама абиту-
риента: «Мы с сыном решили прийти 
и посмотреть, на какие факультеты 
и специальности будет набор в сле-
дующем году. Мне понравилось, что 
День открытых дверей прошел в новом 
формате - не было никакого официоза. 
Меня поразила атмосфера открыто-
сти, то, как терпеливо, доброжела-
тельно, подробно преподаватели от-
вечали на вопросы ребят, родителей. 
Здорово! У сына загорелись глаза, ког-
да он знакомился с факультетом новых 
технологий. Скорей всего, туда и бу-
дет поступать….»

Александр Ивашин, абитуриент: 
«Лично я уже определился с выбором  
ЕГЭ. Это будут физика, математика 
и информатика. Мне нравятся точные 
науки, и я надеюсь поступить в ваш 
университет на информационные си-
стемы и технологии».

Екатерина Егорова, десятикласс-
ница: «Просто глаза разбегаются, 
столько уникальных профессий мож-

в нашем университете уже пять лет, по-
может  сформировать из старшекурсников 
не просто грамотных специалистов, а яр-
ких лидеров, способных решать сложные 
задачи по управлению на региональном, 
муниципальном и корпоративном уровнях.

И третье направление, как рассказа-
ла Алена Ярославовна Уварова, связано 
с консалтинговой работой. Предприятия 
области нередко заказывают университе-
ту различные маркетинговые исследова-
ния, проектные работы. К их выполнению 
также планируется привлекать студентов 
нашего вуза. Кроме того, студенты могут 
принимать участие в социальных проек-
тах. Например, в таком: «Сделай вуз луч-
ше!» Если тебе что-то не нравится – пред-
ложи свой проект по решению проблемы, 
проработай и реализуй его, а в бизне-
се-инкубаторе тебе окажут консультаци-
онную поддержку как преподаватели, так и 
специалисты-практики.

Команда экспертов готова им помогать. 
Госуниверситет-УНПК тесно сотрудничает 
с Орловским объединением участников 

Президентской программы подготовки 
управленческих кадров, которые прово-
дят на базе нашего вуза мастер-классы 
для предпринимателей, обучают малый 
бизнес, тем самым формируя группу 
профессиональных бизнес-тренеров, ра-
ботающих в нашем регионе. И возглавит 
бизнес-инкубатор выпускник Президент-
ской программы подготовки управленче-
ских кадров 2012 года, выпускник наше-
го университета, кандидат технических 
наук А.А. Стручков, который имеет опыт 
организации проектной, научной работы, 
а также опыт работы в бизнесе.

Сейчас, как сообщила Алена Ярос-
лавовна Уварова, решаются органи-
зационные вопросы по созданию биз-
нес-инкубатора: формируется штатное 
расписание, определяются помещения. 
И параллельно начинается формирова-
ние состава резидентов бизнес-инкуба-
тора. В ближайшие дни будет объявлен 
конкурс среди студентов на лучшую биз-
нес-идею.

День открытых дверей помог нашим 
гостям – старшеклассникам и их роди-
телям: определиться с выбором ЕГЭ, 
узнать о возможностях трудоустрой-
ства, пообщаться с руководством 
университета, студенческим активом 
и получить ответы на интересующие 
вопросы.

Людмила Михайлова.



управления по физической культуре, спор-
ту и молодежной политике администрации 
г. Орла А.В. Гулякин.

  А на второй день конференции  состо-
ялся интересный круглый стол, на котором  
обсуждались опыт и проблемы адаптации 
студентов к условиям жизни в университе-
те, а также современные подходы к фор-
мированию нравственной, эстетической и 
физической культуры студентов. И нужно 
отметить, что опыт  Госуниверситета –
УНПК по этим и другим направлениям был 
интересен и полезен многим участникам.

 Гости побывали на экскурсии по наше-
му университету, познакомились с досто-
примечательностями г. Орла. Они активно 
общались с руководителями, сотрудника-
ми, студентами Госуниверситета-УНПК. 
Значит, сотрудничество, обмен опытом  
работы по воспитанию студенческой мо-
лодежи обязательно продолжатся.
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«Будьте 
  лучшими!»

Впервые вопрос о выборе будущей 
профессии встал передо мной в сентябре 
2003 года. Я училась в 11 классе, и не-
обходимо было выбирать предметы для 
дополнительной подготовки и вуз – для 
специализированных курсов. Мне было 
15 лет, и я понятия не имела, кем хочу 
работать.

Конечно, я слышала удивительные 
истории о том, как люди с раннего дет-
ства мечтали стать врачами (и лечили 
всех своих плюшевых игрушек) или учи-
телями (и усаживали кукол за парты). Со 
мной, к сожалению, такого счастья не слу-
чилось. Поэтому критерии выбора «моего 
будущего» были следующие:  не хочу уез-
жать из Орла;  хочу самый лучший уни-
верситет в области  и самую престижную 
специальность.

 И я сделала выбор.  Лучший вуз 
Орла – ОрелГТУ (сегодня Госуниверси-
тет-УНПК), а самая престижная специ-
альность, судя  по конкурсной ситуации, 
– «Финансы и кредит» экономического 
факультета.  Сомнения остались позади.

В 2004 г. я закончила школу с золотой 
медалью, в ОрелГТУ написала проф-
ориентационное тестирование по мате-
матике (тогда не было никакого ЕГЭ). 
В общем, для «своего будущего», как мне 
тогда казалось, сделала максимум. И… 
и не поступила. Мне не хватило полови-
ны балла. Расстроилась ли я? О, да! Это 
был провал! Казалось, жизнь закончи-
лась… Я сидела в слезах возле кабинета 

приемной комиссии и не знала, что делать: 
забирать документы или выбирать другую 
специальность.

И вот тогда в моей жизни появилась Оль-
га Васильевна Пилипенко. Тогда она была 
еще не ректором нашего университета, как 
сейчас,  а ответственным секретарем при-
емной комиссии. Может быть, просто прохо-
дя по коридору и увидев плачущего ребенка, 
она пожалела меня, не знаю.., но ее слова 
мне тогда очень помогли. Она сказала, что 
на экономическом факультете есть разные 
специальностей, и я прохожу на бюджетное 
место на любую из них, кроме «Финансы и 
кредит», а предметы, изучаемые на этом 
факультете, в том или ином объеме у меня 
будут и на других специальностях.

И все бы хорошо, но я же хотела не лю-
бую, я хотела лучшую!

Она сказала: «Отлично! Хочешь луч-
шую? Есть очень хорошая специальность! 
«Налоги и налогообложение». И ты на нее 
проходишь!» Я спросила: «Тоже лучшая?». 
Ольгa Васильевна сказала: «Да!» И… 6 ав-
густа 2004 года я была зачислена на специ-
альность «Налоги и налогообложение» эко-
номического факультета ОрелГТУ. На одну 
из лучших специальностей лучшего универ-
ситета города Орла. Я была счастлива. Так 
первый в моей жизни крупный провал стал 
большой удачей!

Потом были пять потрясающих лет. 
Точнее, первые два года были просто по-
трясающими, а следующие три – потряса-
ющими и очень напряженными. Закончив 

24-25 октября в Госуниверсите-
те-УНПК прошла V Международная 
научно-практическая конференция 
«Актуальные вопросы воспитания 
студенческой молодежи в условиях 
модернизации российского образова-
ния».

 В ней приняли участие представите-
ли российских вузов, а также университе-
тов Украины, Белоруссии, Приднестро-
вья.

С приветственным словом к  участ-
никам обратились ректор Госуниверси-
тета-УНПК О.В. Пилипенко, президент 
Госуниверситета-УНПК В.А. Голенков, 
а также проректор по социальным во-
просам и воспитательной работе   Е.В. 
Сенько. Большой интерес на пленар-
ном заседании вызвало выступление 
В.Л Марченко - председателя Студенче-
ского Координационного Совета Профсо-
юза работников народного образования и 

науки Российской Федерации, заместителя 
председателя объединенной первичной 
профсоюзной организации Московского 
государственного университета им. М.В. 
Ломоносова. Он рассказал об опыте и пер-
спективах реализации программ развития 
деятельности студенческих общественных 
объединений в вузах России.  Студенческое 
соуправление в вузах Украины – такова 
была тема выступления заместителя пред-

Воспитание студенческой молодежи седателя профкома по работе со студента-
ми Киевского национального университета 
имени Тараса Шевченко В.В. Шамрая. Про-
ректор по молодежной политике и социаль-
ным вопросам Приднестровского государ-
ственного  университета им. Т.Г. Шевченко 
В.В. Ени подняла в своем выступлении тему  
воспитывающей среды вуза как условия 
развития личности студента. 

В первый день конференции на пленар-
ном заседании, которое с небольшими пе-
рерывами продолжалось до пяти часов ве-
чера, было рассмотрено немало вопросов. 
Такие, например, как студенческое самоу-
правление и организация внеучебной воспи-
тательной работы в Госуниверситете-УНПК; 
роль вуза в формировании социокультурной 
идентичности личности современного сту-
дента; толерантность и политкорректность в 
условиях глобализации; здоровьесберегаю-
щие технологии в организации воспитатель-
ного процесса, а также другие темы. В их 
обсуждении участвовали ученые, студенты, 
профсоюзные активисты вузов Тулы, Вла-
димира, Твери, Новомосковска, Рязани и, 
конечно, нашего университета. 

Научно-практическая конференция вы-
звала большой интерес у представителей 
областной и городской администрации. 
В пленарном заседании приняли участие: 
начальник управления по делам молоде-
жи администрации Орловской области А.А. 
Тихомирова, начальник отдела профессио-
нального образования администрации Ор-
ловской области А.В. Волобуев, начальник 

Конференция

второй  курс, я решила, что мне абсолютно 
необходимо второе высшее образование 
(специальность «Юриспруденция» факуль-
тета вечернего обучения и дополнительного 
профессионального образования ОрелГТУ).

В сессию было очень непросто: 8-10 
экзаменов,  четыре  курсовые, несчетное 
количество зачетов и контрольных. Но оно 
того стоило.

В июле 2009 года я получила два крас-
ных диплома одного из лучших вузов стра-
ны. Очень гордилась. В сентябре этого же 
года поступила в аспирантуру – естествен-
но, нашего университета, и, в общем-то, со-
биралась наслаждаться исследовательским 
процессом и о работе даже не думала.

Все случилось само собой. Парал-
лельно с учебой в аспирантуре я посеща-
ла мастер-классы  проекта «Креативный 
менеджер» Госуниверситета-УНПК, и там  
познакомилась со своим будущим работо-
дателем. Мастер-классы предполагали ста-
жировку на одном из предприятий города. В 
моем случае это было ООО «Факел». Со-
беседование было удивительным. В меня 
поверили. А потом, после двух месяцев ста-
жировки (оплачиваемой, что немаловажно), 
мне предложили постоянную работу в долж-
ности помощника генерального директора. 

С тех пор прошло три года. Многое из-
менилось, но я по-прежнему работаю в 
ООО «Факел». Хотя не совсем так… Три 
года назад это было просто ООО «Факел», 
а сегодня это строительный холдинг «ФА-
КЕЛ-ГРУПП», в состав которого входит три 
юридических лица с общим штатом более 
100 человек. Компания является одним из 
лидеров рынка строительства инженерных 
сетей и горизонтально-направленного бу-
рения в Центральном федеральном округе. 
Это успешный и постоянно-развивающийся 
бизнес.

 За это время я выросла до начальни-
ка планово-экономического отдела. Было 
много профессиональных успехов. Биз-

нес-план, благодаря которому нам уда-
лось получить субсидию государства, 
развитие системы управленческого учета, 
маркетинговое исследование рынка сана-
ции трубопроводов, разработка бизнес-се-
минаров по бестраншейным технологиям, 
успешное участие в судебных процессах в 
Арбитражных судах Орловской, Курской, 
Калужской, Липецкой,  Московской обла-
стей, работа с Антимонопольной службой, 
большое количество выигранных аукцио-
нов и заключенных государственных кон-
трактов, работа с контролирующими орга-
нами, проверки по электробезопасности и 
еще много всего.

  Говорят, что в университете не учат 
работать. Это неправда! Учат. Меня нау-
чили. И не только работать. Научили быть 
лидером, находиться в коллективе, идти 
к общей цели, уважать талант, грамотно 
пользоваться источниками информации, 
правильно ставить задачи, добиваться их 
и учиться. Учиться всегда, везде и при лю-
бой возможности.

 Сегодня я защитила кандидатскую 
диссертацию. И самое главное,   востре-
бована на рынке труда (несмотря на то, 
что вузы ежегодно выпускают огромное 
количество экономистов).

 И все это благодаря тому, что 10 лет 
назад я выбрала правильный ВУЗ! Я вы-
брала лучшее

НАША СПРАВКА. 
7 августа 2013 года приказом Агент-

ства стратегических инициатив Россий-
ской Федерации Ирина Депутатова назна-
чена координатором Экспертной группы 
Орловской области по внедрению Стандар-
та деятельности органов исполнительной 
власти региона по обеспечению благопри-
ятного инвестиционного климата.

Прошу слова

Ирина Депутатова 
на рабочем месте

Людмила Орлова.

Ирина Депутатова, 
выпускница Госуниверситета-УНПК.
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Хорошая традиция

Приглашение к сотрудничеству

Ищем таланты

Осенний бал

26 октября в актовом зале  Госу-
ниверситета-УНПК  состоялся Осен-
ний бал.

 Праздник исторических танцев 
устраивается  в нашем университете   
с 2010 года, и каждый раз привлекает 
все больше внимания и желающих по-
участвовать. Больше сотни юношей 
и девушек, одетых по всем правилам 
минувшей эпохи, в этом году вновь кру-
жили по залу под мелодии Орловского 
губернаторского симфонического орке-
стра.

 В чем секрет очарования этого ме-
роприятия? Я решила спросить об этом 

его неоднократных участников. Отве-
чает студентка Госуниверситета УНПК 
Наталья Коротеева:

– Осенний бал – прежде всего воз-
можность перенестись в другое время. 

Это событие разительно от-
личается от других: бальные 
костюмы, музыка, атмосфера. 
Жаль только, что бал прово-
дится раз в год.

Дмитрий Яныкин, Мо-
сква:

– Я танцую историче-
ские танцы с 2008 года; 
можно сказать, это мое 
хобби. На Осеннем балу 
в Орле я уже второй раз, 
и хочу отметить, что его 
уровень среди универ-
ситетских балов очень 
высок, сравним с таковы-
ми в МГИМО и МГУ и уж 

точно лучше, чем, например, в МГТУ им.
Баумана. Приятные танцы, качественное 
звучание музыки, просторный зал – все 
это не может не радовать...

 Среди участников - студенты всех 

вузов города Орла и не только. Ректор 
Госуниверситета-УНПК О.В. Пилипенко  
в своем приветственном слове отметила, 
что в этом году гостями мероприятия ста-
ли любители танцев из Приднестровья, 

С рождением Архитектурно-стро-
ительного института 1 сентября 2008  
года появилось желание создать 
традицию, которая прижилась бы 
в нашем институте и оставалась на 
долгие годы. 

К тому времени у нас второй год 
реализовывалась программа «Адап-
тационный курс для первокурсников», 
и в рамках этой программы мы решили 
проводить творческий вечер-конкурс 
первокурсников «Новая волна», кото-
рый направлен на раннее выявление 
и раскрытие талантов. Название кон-
курса появилось сразу и без вариантов: 
каждый год приходят новые первокурс-
ники,  и они как  «новая волна» свежих 
идей, творчества, креативных мыслей и 
задора! 

 Ежегодно в нашем университете 
проводятся разные конкурсы –«Посвя-
щение в студенты», «Смотр художе-
ственной самодеятельности», «Путь к 

Украины, Белоруссии.
– Глядя на танцующих, хочется жить 

и впитывать в себя эти красивые и граци-
озные минуты, -- сказала Ольга Васильев-
на.

Большая делегация гостей прибыла 
к нам из Карачева - в лице студентов Кара-
чевского филиала Госуниверситета-УНПК 
и представителей ОАО «Карачевский за-
вод «Электродеталь», с которым минув-
шим летом наш университет заключил 
соглашение о сотрудничестве. 

Венский вальс, мелькающие в танце 
белые перчатки юношей, прически деву-
шек, горящие глаза, сбивающееся дыха-
ние, улыбки – в какой-то момент по-на-
стоящему веришь, что попал в другой век. 

Век, в котором царит праздник, смех не 
смолкает, а любовь длится вечно.

 В программе вечера были также 
настольные игры, чаепитие и литера-
турные чтения, которые открыла игрой 
на скрипке студентка  первого курса  на-
шего университета   Виктория Клочкова. 
Виктория учится на дизайнера и свое 
изящно отделанное черным кружевом 
платье сшила за одну (!) ночь. Вот какие 
талантливые у нас первокурсницы!

Именно возможность познакомиться 
с новыми людьми, узнать, насколько ин-
тересными и многогранными они могут 
быть, пожалуй, одна из самых ценных 
особенностей Осеннего бала. С нетер-
пением ждем следующего!

успеху» и многие другие, которые требу-
ют хорошей подготовки участников. Как 
правило, отбор студентов для участия в 
подобных мероприятиях занимал много 
времени. Конкурс «Новая волна» позво-
лил нам не только искать таланты, но и 
помог студентам реализовать свои твор-
ческие инициативы и раскрыть свои спо-
собности, умения. Самое главное в этом 
конкурсе, на мой взгляд, заключается в 
том, что он способствует установлению 
навыков коллективной работы, ведь под-
готовить творческое выступление за две 
недели способен только очень слажен-
ный коллектив. Одним из критериев оцен-
ки в конкурсе является привлечение всей 
студенческой группы, а для этого нужно 
обладать недюжинными организаторски-
ми способностями и умениями заинтере-
совать и сплотить весь коллектив!

 Результатом первого конкурса «Но-
вая волна»  стало не только открытие 
новых талантов, но и появление клубов 

по интересам. Так, у нас появились лите-
ратурно-поэтический клуб и клуб игры на 
гитаре.

На следующий год проведения конкур-
са родилась  еще одна традиция --пригла-
шать с показательными выступлениями 
студентов, которые стали, так сказать, 
«звездами» после предыдущей «Новой 
волны» и по результатам выступлений на 
мероприятиях в течение года. Это дало 
положительный эффект, потому что пер-
вокурсники видели реальных людей, кото-
рые год назад также были просто участни-
ками «Новой волны» и теперь они чего - то 
добились. 

Каждый год у нас появляются новые 
«звездочки», и конкурс не стоит на месте, 
шагает в ногу со временем, конкурсные 
задания каждый год совершенствуются. 
Так, в этом учебном  году было добав-
лено новое задание – подготовить виде-
оролик с рекламой выступления своей 
группы, заинтриговав зрителя, но не рас-

крыв смысла. Это было сложно, но все 
группы справились, и лучший ролик был 
удостоен отдельного приза. 

Для студентов этот конкурс - хо-
рошая возможность проявить себя.  
А если кто-то стесняется выйти на сцену 
один, то выступление с группой  -- боль-
шая помощь в преодолении страха. 
И несмотря на то, что все группы в 
сентябре очень переживали перед вы-
ступлением, они подошли к подготовке 
очень ответственно и подарили на юби-
лей института действительно замеча-
тельные номера.

В этом году Архитектурно-строи-
тельному институту исполнилось 5 лет, 
как и нашему конкурсу.

Эффект «Новой волны»

Татьяна Потураева.
Заместитель директора 

по воспитательной работе 
Архитектурно-строительного 

института.

Анастасия Туболевская.
Студентка пятого курса 
Госуниверситета-УНПК.

Уважаемые преподаватели, 
аспиранты и студенты 
Госуниверситета-УНПК!

Газета «Политехник» приглашает 
вас к сотрудничеству.

Думаем, что всем будет интересно 
увидеть на страницах нашей корпо-
ративной газеты заметки своих кол-
лег, сокурсников о новых проектах, 
научных исследованиях, инициативах, 
участии в общественной, культурной и 
спортивной жизни университета.

Ждем ваши заметки, статьи, репорта-
жи.

Е-mail: orel-univer2012@yandex.ru


